
Senza i l  vost ro suppor t o, 
senza i l  vost ro im pegno, senza 
la vost ra passione, oggi non 
sarem m o qui a com m ent are 
un r isult at o st or ico. 

Ho sem pre credut o nel va-
lore della squadra, nella ne-
cessar ia logica dell?individuo 
che fa un passo indiet ro e 
m anda avant i sem pre i l  grup-
po. Non è Ant onio Lot ront o ad 
aver  vint o: siam o NOI, ad aver  
cent rat o l?obiet t ivo. Vi r ingra-
zio uno per  uno per  i sacr if ici 
fat t i  in funzione di un?idea da 
cust odire e por t are avant i. 

E r ingrazio chi ha credut o 
in quest a idea, sost enendola 
con i l  suo vot o. Siet e in t ant i e 
avrò m odo di dirvi grazie guar -
dandovi negli occhi. 

Davant i a noi si è m at er ia-
l izzat a una prospet t iva im por -
t ant e. Im pugniam o le penne e 
in iziam o a scr ivere i l  nost ro 
fut uro. Insiem e. 

ANTONIO LOTRONTO
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26. num ero della "nuova"  
versione del m agazine 
del Com it at o Fipav 
Messina. In coper t ina 
l 'elezione alla presidenza 
della Fipav Sici l ia del 
m essinese Lot ront o.
Cont inua quindi i l  nost ro 
viaggio nell 'Isola con i 
raccont i dei prot agonist i 
nell ' inser t o VolleyinSicily 
giunt o al 20esim o 
num ero.  Buona let t ura
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LA  FIPA V SICILIA
RICOM INCIA  DA  QUI!

La svolt a per  r icom inciare con ent usiasm o
  " A bbiamo passato due nott i  in bianco in attesa di  raggiungere i l  

traguardo. Chiusi  in albergo, in quel la stanza nel la quale abbia-
mo al lesti to una sorta di  quartier generale. Con voi  ho lavorato 
alacremente, ma voi  siete sempre andati  a letto un po? più tardi "

Antonio Lotronto è il nuovo presidente

Con l 'elezione del dir igent e m essinese in izia una 
nuova st agione, quella della r ifondazione del 

m ovim ent o pallavolist ico sici l iano. Aper t i a t ut t e 
le idee, incent iviam o la vera par t ecipazione 

" Ha v into i l  NOI, ha v into la vogl ia di  cambiare pagina"  

LA  " STORYTELLING"  DELLA  VITTORIA

https://www.facebook.com/VolleyinMe/
https://www.facebook.com/VolleyinMe/2016/
https://www.youtube.com/playlist?list=PLFuJ5TYvNPi5A9EgvsYrXHOQRzNBOUqpZ
https://twitter.com/fipavmessina
http://www.youtube.com/watch?v=qvBrI3o2N1k


?Il futuro del volley è già iniziato?. 
Così recitava lo slogan della campa-
gna elettorale del 40enne messinese 
Antonio Lotronto, candidato alla pre-
sidenza della Fipav Sicilia. 

Ma adesso è iniziato davvero: con 
il 61% dei consensi l?imprenditore si-
ciliano ha superato il candidato 
uscente, Enzo Falzone. Un bel segnale 
di cambiamento. 

Si lavora adesso per mettere in 
atto i capisaldi di un programma che 
ha riscosso grande successo e che 
punterà ad una svolta del movimento 
pallavolistico siciliano. 

Tantissimi gli atleti presenti all?as-
semblea elettiva. 

Tra questi Valm i Font anot , ex 
atleta con importanti esperienze in 
campionati di serie A2, e attuale alle-
natore della Faiplast Capo d?Orlando:

?Ho sposato la causa di Antonio Lo-
tronto e credo che sia giusto seguire 
quella linea per migliorare ed ampliare 
le vedute future riguardo il nostro 
sport?. 

Tra i punt i del program m a del 
neo president e della Fipav Sici l ia, 
Font anot  evidenzia l?at t enzione a 
nuovi canali di f inanziam ent o, t ra 
cui sponsor  e f inanziam ent i euro-
pei: Mi piace molto l?idea dell?interazio-
ne con l?Europa. Questo, a mio avviso, 
dà molte prospettive per la progressio-
ne del movimento pallavolistico italiano 
e soprattutto siciliano, che poi è la cosa 
che ci interessa di più?. 

Anche Chiara Scirè, oppost o 
della Sigel Marsala Volley ha condi-
viso a pieno i punt i in program m a 
dell?im prendit ore m essinese:

?Investire sui giovani, sostenendoli 

attraverso l?istituzione di un club solo 
per loro è un?iniziativa bellissima. E? im-
portante per noi atlete siciliane, avere 
delle opportunità per restare nella no-

stra terra. La Sicilia fino ad ora non ha 
dato grandi spazi e si è lasciata scap-
pare moltissimi talenti. E? ora di 
valorizzarli?.

A NTONIO LOTRONTO: " IL FUTURO DEL 
VOLLEY SICILIA NO E' GIA ' INIZIA TO"
Con i l  61% dei  consensi  l?imprendi tore messinese
 ha superato i l  candidato uscente, Enzo Falzone. 

Un segnale di  cambiamento per la nostra pal lavolo

 

Si lavora adesso per  m et t ere in at t o i punt i di un program -
m a che ha r iscosso grande successo e che dovrà dar  vit a ad 
una svolt a del m ovim ent o pallavolist ico, com e r icordano i l  
t ecnico Valm i Font anot  e l 'oppost o del Marsala Chiara Sciré
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Palermo - Al termine di un?assemblea 
davvero partecipata, l?imprenditore mes-
sinese Antonio Lotronto ha raccolto tan-
tissimi consensi. 

Atleti, allenatori e dirigenti hanno spo-
sato la causa dell?ex presidente della Fipav 
di Messina. 

Tra quest i Giorgio Locant o, presi-
dent e di Palerm o al Ver t ice e vicepresi-
dent e di Sici l ia al Ver t ice: ?Quando ho 
letto il programma di Antonio, che poi mi ha 
esposto lui personalmente, si sono risveglia-
te in me tutte le convinzioni che avevo ormai 
messo in un cassetto. Con l?attuale l?ex am-
ministrazione federale era impossibile dialo-
gare. Con Antonio invece ci siamo trovati 
d?accordo su tutti i punti che sono quelli 
fondamentali per tenere in vita il nostro 
sport?. 

Anche i l  professor  Giovanni Savast a, 
dir igent e del Volley Club Leoni sposa i l  
proget t o am bizioso di Lot ront o: ?Adesso 
c?è da cominciare a lavorare. Veniamo da 
un periodo abbastanza stantio, siamo sta-
ti fermi mentre gli altri sono andata avan-
ti?. Uno dei punti del programma condivi-
so da Savasta, è la formazione dei tecnici: 
la federazione regionale targata Lotronto 
creerà le condizioni per lo sviluppo di una 
formazione di alto livello. ?Gli allenatori 
sono una grossa fetta dei tesserati che pa-
gano il tesseramento alla Fipav nazionale, 
ma hanno ben poco di ritorno come espe-
rienze, come corsi, come formazione e come 
crescita??

Conferm at o da poco al ver t ice della 
Fipav di Palerm o, Rober t o Morm ino ha 
af f iancat o Lot ront o in quest o dif f ici le 
cam m ino: ?Dobbiamo dare il via al nuovo 
corso della Sicilia. Due sono i punti fonda-
mentali: scuola e impianti. E? stata davvero 
una bella esperienza, si è creato un gruppo 
solido, fatto di amici e di gente che ama la 
pallavolo. Adesso è arrivato il momento di 
lavorare?.  
(Nei video le int ervist e a Rober t o Morm ino, 
Giorgio Locant o e Giovanni Savast a)

A DESSO, SENZA  DISTINZIONI, TUTTI 
D'A CCORDO: " RIM BOCCA RSI LE M A NICHE 

E LA VORA RE IN UN'UNICA  DIREZIONE"
Per  l 'elezione del president e Lot ront o, t ra gli alt r i , giungono incoraggiam ent i dal 
num ero uno della Fipav Palerm o Rober t o Morm ino, dal professore Giovanni Sa-

vast a del club Leoni e dal vicepresident e di Sici l ia al ver t ice Giorgio Locant o 
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Primo numero di marzo, per 
antonomasia il mese del risveglio, 
della rinascita ciclica della natura 
e quindi della vita. 

Volley in Sicily torna a farvi 
compagnia in un momento spe-
ciale per la pallavolo regionale e 
nazionale. I giochi sono fatti: il 
movimento ha detto senza mezzi 
termini che bisognava svoltare. 

È andato dritto - e piuttosto 
compatto - verso la direzione del 
nuovo che avanza. Carlo Magri 
abdica in favore di Bruno Catta-
neo, a cui vanno i nostri migliori 
auguri. 

Un?affermazione, quella dell?ex 
vicepresidente federale, figlia del 
necessario processo di ricambio 
gestionale, un?indicazione ro-
boante che si rivolge in avanti 
senza dimenticare tutto ciò che di 
buono è stato fatto sino ad oggi. 

Perché lo sport è anche me-
moria e riconoscenza, ed è per 
questo che la nostra redazione ri-
volge un caloroso grazie a Carlo 
Magri, per quello che ha dato alla 
pallavolo italiana e per le tracce la-
sciate nella storia del volley. Incan-
cellabili. 

Doveroso, inoltre, un sincero in 
bocca al lupo destinato a Davide 
Anzalone, unico siciliano eletto al 
consiglio nazionale: non accadeva 
da ben 8 anni. Un fatto importante, 
a cui daremo spazio su queste pa-
gine nel prossimo numero, propo-
nendo un?intervista già concordata 
con il consigliere Fipav, che avrà 
l?onere e l?onore di rappresentare le 
istanze della Sicilia pallavolistica in 
ambito nazionale. Al momento del-
la splendida assemblea di Rimini, 
era già passata una settimana 

dall?elezione di Antonio Lotronto al-
la presidenza della Fipav Sicilia. 

Un?affermazione netta, strari-
pante. L?imprenditore 40enne ha 
intercettato oltre il 60% di consensi, 
ha parlato soprattutto ai più giova-
ni, come confermano le indicazioni 
di voto di tecnici e atleti. Ha inter-
cettato il futuro, esponendo chiara-
mente i primi mattoni di un pro-
gramma ambizioso ma perseguibi-
le, un progetto che in potenza po-
trebbe fare della Sicilia un labora-
torio di rinnovamento del panora-
ma nazionale. 

C?è però una condizione di par-
tenza da rispettare: bisogna ince-
nerire le scorie circolate nelle ulti-
me settimane. Il gioco delle parti è 
finito, e mettersi di traverso servirà 
a poco, perché la pallavolo siciliana 
ha scelto senza se e senza ma. In 

piena libertà. Le indicazioni di par-
tenza pare vadano in questa dire-
zione. Ve ne accorgerete prose-
guendo con la lettura del magazine, 
che in questo numero vi propone le 
interviste ai neo consiglieri eletti. 

Ci hanno raccontato chi sono, 
qual è il loro background sportivo, 
quali le loro aspirazioni. Hanno la-
sciato intendere, tutti, che adesso 
bisogna spostare il focus dalla dia-
lettica di ?Palazzo? alle logiche di 
palestra, che bisogna inchinarsi 
dinnanzi al culto della pallavolo 
praticata e non parlata, per non di-
re urlata. 

Tra i consiglieri, più di qualcuno 
ha ringraziato Enzo Falzone, ac-
compagnandolo verso l?uscita di 
scena con tatto e ossequioso ri-
spetto. Condividiamo e compren-
diamo questa direzione, e ci acco-

diamo a questa scelta pur ribaden-
do con fermezza la convinzione che 
per l?ormai ex presidente regionale 
fosse arrivato il momento di chiu-
dere il suo corso alla guida della fe-
derazione siciliana. Un epilogo fi-
siologico: l?ipocrisia del giorno dopo 
non ci appartiene. 

La sua "bozza" di programma, ha 
lasciato in chi vi scrive l?immagine di 
una frase, collocata in calce al do-
cumento, che propone un?indica-
zione molto significativa. 

Uno slogan, che citiamo testual-
mente: ?Non possiamo costruire un 
futuro senza conoscere il nostro pas-
sato?. 

Già, come non condividere. La 
memoria di quanto è stato fatto è 
sempre indispensabile. È in ogni 
caso il punto di partenza. Nel bene 
e nel male. 

L'Edit or iale

SUPPLEMENTO N.20 al magazine VolleyinMe

Telefono 090/363049
E-mail: info@fipavmessina.it
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Palerm o -  "Durante la cam-
pagna elettorale ambedue le 
fazioni hanno alzato un po? i 
toni. 

E? finito il tempo dei veleni. Sia il Presi-
dente che i componenti del Consiglio neoe-
letto sono tutte persone per bene, ed es-
senzialmente amanti della pallavolo che 
vogliono dare un fattivo contributo. 

Adesso lavoreremo tutti per un unico 
obiettivo: il bene del nostro sport nella no-
stra isola".

L?esordio al telefono di Giorgio Ca-
st ronovo, il consigliere regionale più vo-
tato con 6310 preferenze, ha tutte le 
premesse proficue per lo sviluppo del 
movimento. 

Bagherese, già presidente del C.P. Fi-
pav di Palermo per tre mandati (ma an-
che una breve parentesi come consiglie-
re regionale), Castronovo non vede l?ora 
di cominciare questa nuova avventura. 

Ha le idee chiare, e la sua dialettica lo 
supporta nella virtù del personaggio si-
curo di sé, forte anche delle pregresse 
esperienze in campo federale.

Perché t ornare ?in cam po polit ico?, 
dopo t ant o t em po?

"In realtà non ho mai abbandonato la 
scena. Nel corso di questi anni ho sempre 
avuto contatti con tanti amici conosciuti in 
questo mondo. 

Tra questi anche Enzo Falzone. Io e lui ci 
conosciamo almeno da un ventennio, 
quando io dirigevo il comitato provinciale e 
lui era il mio omologo per Catania. E? scon-
tato: io amo Palermo, ed è proprio per 
questo che vorrei rivederla tra le protago-
niste di questa terra. Partendo dai grandi 
eventi, in sinergia col minivolley. 

E? un mio pensiero perso-
nale, ma il capoluogo di re-
gione è rimasto ai margini 
della pallavolo nazionale. 

Se vogliamo parlare di 
numeri, ricordo che da rap-
presentante federale provin-
ciale, ho lasciato un?eredità di 
74 società ed oggi sono dimi-
nuite di almeno tre decine. 

Certo, la condizione eco-
nomica è cambiata, e la crisi 
che affrontiamo da un bel po? 
ha consentito una involuzione in questo 
raggio. 

Ma è un mio desiderio rivedere l?orga-
nizzazione di grosse manifestazioni sporti-
ve sul nostro territorio. Come quando, da 
presidente del COL, mi occupai dell?orga-
nizzazione degli Europei Juniores Maschili, 
o da responsabile delle tappe della World 
League di Palermo. 

Voglio che torni in auge quel patrimo-
nio politico culturale e sportivo, un po? 
smarrito nel corso di questi anni".

Secondo Lei, dunque, l?at t uale pre-
sident e del C.P. di Palerm o non si è 
speso in t al senso?

"Roberto (Mormino, ndr) è un buon 
amministratore, oltre che un uomo di 
sport. Da anni è in quest?ambiente, anche 
con discreto consenso. 

Ma, quando viene affermato che la vec-
chia presidenza regionale siciliana della Fi-
pav abbia ?dimenticato? sostanzialmente 
vari territori compresa la nostra provincia 
palermitana nell?ambito ad esempio della 
visibilità e di pianificazione di manifesta-
zioni, mi trovo in disaccordo. 

Un grande evento dà lustro e chiara-

mente bisogna dimostrare di essere nelle 
condizioni di poterlo e saperlo organizzare. 
Probabilmente l?attuale gestione provinciale 
avrà le competenze in merito, ma se non c?è 
una proposta o non mostri di volerlo con-
quistare a tutti i costi, il grande evento non 
approderà mai in autonomia".

Insom m a, i m ot or i in iziano a scal-
darsi, nell?at t esa della convocazione 
del pr im o consiglio. 

"Ripeto, siamo persone di sport e siamo 
tutti accomunati dalla voglia di fare. 

Sono sicuro che troveremo la giusta 
convergenza sui punti da trattare, proprio 
per il bene della pallavolo, dando attenzio-
ne alle esigenze del territorio e delle socie-
tà, come la riforma dei campionati regio-
nali o la crescita del minivolley, serbatoio 
naturale della nostra disciplina". 

E se fosse propost o al Consiglio, dal 
president e Lot ront o, com e suo vice..?

"Sarei onorato di rivestire quel ruolo. 
Darei la mia massima disponibilità anche 
perché garantirei una presenza concreta 
all?interno della sede del Comitato Regio-
nale di Palermo. 

Sarebbe certamente un bell?inizio". 

GIORGIO CA STRONOVO, IL NUM ERO 
" UNO"  DEI  CONSIGLIERI PIU' VOTA TI 

Bagherese, già presidente del  C.P. Fipav di  Palermo per tre mandati  
(ma anche una breve parentesi  come consigl iere regionale), 

Castronovo non vede l?ora di  cominciare questa nuova avventura

Con 6310 preferenze ha dim ost rat o grande rappresent at ivit à nel m ondo pal-
lavvolist ico sici l iano. "E? finito il tempo dei veleni. Sia il Presidente che i compo-
nenti del Consiglio neoeletto sono tutte persone per bene, ed essenzialmente 
amanti della pallavolo che vogliono dare un fattivo contributo. Adesso lavorere-

mo tutti per un unico obiettivo: il bene del nostro sport nella nostra isola".
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Palerm o -  Da sfegatato ge-
nitore di atlete a dirigente 
sportivo, giungendo alla pol-
trona del Consiglio Regionale 
Fipav. Questo è, in sintesi, il 

profilo di Rober t o Molt rasio, dottore in 
terapia fisica, argentino dalla nascita e 
palermitano d?adozione. Padre di Anto-
nela (ex palleggiatrice della Pallavolo Pa-
lermo e nata dalla relazione con Silvana 
Diaz Bancalari, dunque una figlia d?arte), 
di Giulia (alzatrice della Ultragel Ard Pa-
lermo di B2) e di Vittorio, playmaker del 
Basket dei Giovani. Insomma, ruoli da 
registi e sport nel sangue.

"Sì, però non parlatemi di poltrone! Io 
voglio parlare solo di pallavolo. La politica 
sportiva non è cosa mia? ", afferma scher-
zando, con quella loquacità che ricorda a 
tratti il sommo pontefice, suo connazio-
nale. 

Ma, inevit abilm ent e, bisogna fare 
cenno della sua breve e fu lm inant e 
car r iera ?f i lo- ist it uzionale?. A com in-
ciare dalla candidat ura al Provinciale 
di Palerm o?  

"Va bene. Nel secondo semestre dello 
scorso anno gli esponenti di alcune società, 
che conosco da anni per via del mio spas-
sionato interesse per la pallavolo, si avvici-
narono proponendomi di intraprendere da 
esponente principale un percorso basato 
su un programma di lavoro per la provincia 
di Palermo. Dopo qualche riflessione, e so-
spinto dall?appoggio attivo di un paio di es-
si, decisi di candidarmi alla presidenza 
provinciale della Fipav di Palermo. Tuttavia 
questo percorso ebbe pochissima vita, poi-
ché venne a mancare la fiducia di alcune 
realtà che inizialmente diedero il loro so-

stegno. Onde evitare una sconfitta an-
nunciata che avrebbe compromesso 
anche le sorti di quelle associazioni vi-
cine al mio nome, preferii ritirare la 
mia candidatura". 

Dopo, la chiam at a di Falzone: 
"Dopo due o tre giorni dal mio ritiro, 
l?ex presidente del C.R. Enzo Falzone mi 
chiamò al cellulare chiedendomi se volevo 
far parte, senza pretese, nella lista dei can-
didati al consiglio regionale. Accettai ono-
rato l?invito, anche perché da ?palermitano 
adottato? sarei stato il rappresentante della 
nostra provincia, insieme a Giorgio 
Castronovo".

Cer t o, è em blem at ico che due con-
siglier i panorm it i siano st at i elet t i , col 
m aggior  num ero di vot i, grazie ad una 
l ist a appoggiat a da un esponent e che 
negli u lt im i anni non ha dedicat o le 
giust e at t enzioni ad una provincia co-
m e quella di Palerm o appunt o?

"Posso dire una cosa, ed è il mio parere. 
Enzo Falzone mi ha dato una grande op-
portunità, e per questo devo essergliene ri-
conoscente. Probabilmente saranno stati 
commessi degli errori fino a ieri, ma questo 
non sta a me giudicarlo. Sono ben consa-
pevole che Palermo abbia avuto molte dif-
ficoltà. Penso che il passato sia un capitolo 
archiviato, che fa parte certamente della 
nostra storia, ma dobbiamo necessaria-
mente pensare adesso al presente, ricucen-
do questa ferita e pensando alla giusta 
svolta che sia fruttuosa per il nostro am-
biente. Già un segnale di apertura si rinvie-
ne dal fatto che i pareri informali di alme-
no cinque dei sei consiglieri eletti sono 
unanimi nel sostenere che la vice presiden-
za del Comitato Regionale debba essere 

appannaggio di un consigliere palermitano. 
Al di là dei voti ottenuti, è un bel segnale di 
unione. Forse l?unico mio rammarico è 
quello di non essere stato eletto con 
l?espressione del Comitato Provinciale di 
Palermo (che ha optato per Paolo Di 
Maggio, ndr), ma non voglio entrare in 
queste dinamiche. Voglio l?unità di Palermo, 
tutti dobbiamo essere uniti. Ed è per questo 
che voglio lavorare in sintonia a 360 gradi 
anche col C.P. di Palermo".

Qualche alt ro giorno e par t irà la 
nuova avvent ura dunque?

"Sì, e non vediamo l?ora. Sono desidero-
so di fare pallavolo. Siamo persone intelli-
genti, che non vogliono giungere a scontri 
diretti, perché questi non portano a nulla, 
anzi danneggiano il sistema. Sono sicuro 
che discuteremo in maniera civile ed intel-
ligente, e sono altrettanto certo che ci sa-
ranno tanti punti che sposeremo insieme. 
Adesso siamo un gruppo, che prenderà in-
sieme decisioni importanti, nel bene o nel 
male".

Ed inf ine, un ult im o appunt o sul 
nuovo consigliere federale nazionale 
Davide Anzalone: "Permettetemi di espri-
mere un grande apprezzamento a Davide 
Anzalone, eletto da poco come consigliere 
della Fipav nazionale sotto la guida di Cat-
taneo. Oltre ad essere un vanto per la no-
stra Sicilia, sarà un ulteriore punto di rac-
cordo con il comitato nazionale". 

DA LL'A RGENTINA  CON A M ORE IL 
CONSIGLIERE ROBERTO M OLTRA SIO 

Dottore in terapia f isica, sudamericano di  nasci ta e palermi tano d?adozione. 
Padre di  A ntonela (ex  pal leggiatrice del la Pal lavolo Palermo e nata dal la relazio-
ne con Si lvana Diaz Bancalari , dunque una f igl ia d?arte), di  Giul ia (alzatrice del -

la Ul tragel  A rd Palermo di  B2) e di  Vi ttorio, playmak er del  Bask et dei  Giovani

"Sono desideroso di fare pallavolo e sicuram ent e in Consiglio 
discut erem o con int ell igenza, farem o squadra e lavorerem o 
per  essere un gruppo che prenderà  decisioni im por t ant i"  

Palerm o
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Cat ania - Cito da Wikipedia: ?La 
frase Nomen omen è una locu-
zione latina che, tradotta letteral-
mente, significa "il nome è un 

presagio", "il destino nel nome", o, anche, "di 
nome e di fatto" e deriva dalla credenza degli 
antichi Romani che nel nome della persona 
fosse indicato il suo destino?.

Potrebbe essere il caso di Angelo Bat t a-
glia, uno dei nuovi consiglieri del comitato re-
gionale Fipav Sicilia, nominato al termine dell? 
attesissima consultazione elettorale di dome-
nica scorsa. 

Il suo cognome, Battaglia, fa subito pen-
sare ad una persona  in grado di affrontare a 
viso aperto i problemi di ogni giorno, con la 
giusta caparbietà, il coraggio e la determina-
zione  di chi, al termine dei propri sforzi, si 
pone come obiettivo la vittoria finale. 

Il suo nome, Angelo, al contrario, fa pen-
sare ad un uomo buono, gentile e pronto ad 
aiutare gli altri (tra l?altro è anche medico.  E 
chi, più di un medico, può incarnare quest?ul-
tima caratteristica?).

 Angelo Bat t aglia, insom m a, secondo 
quell?ant ica credenza rom ana, pot rebbe 
fondere dent ro di sé la capacit à di com bat -
t ere st renuam ent e per  i propr i ideali e la 
spiccat a predisposizione a far lo, sem pre e 
com unque, in m odo delicat o e non 
violent o.

?Sono nato ad Enna quarant?anni fa ? ci dice, 
in una sorta di piccola autopresentazione Angelo 
? e sono medico specialista in igiene e medicina 
preventiva. 

Più precisamente mi occupo diImmunoema-
tologia medicina trasfusionale presso l?azienda 
ospedaliera di Ragusa. 

Sono anche medico competente e sono socio 
aggregato della Federazione Medico Sportiva 
Italiana. Vivo tra Ragusa, sede di lavoro, Enna e 
Catania, dove sono residente dal 1999?.

Gli chiediam o subit o quali sia i l  suo 
ruolo all?int erno dell?am bient e pallavolist i-
co sici l iano e da quant o dur i i l  suo rappor t o 
con quest o spor t  che, orm ai si sa, quando 
t i ent ra nel sangue non t i lascia più.

?Ho iniziato a praticare questo sport quando 
frequentavo la quinta elementare. ? anche Bat-

taglia, quindi, ha iniziato a calcare i campi di 
pallavolo da piccolissimo - Sono da sempre tes-
serato per lo Sporting Club Leonforte, squadra di 
cui, prima, ho vestito la maglia di atleta, per poi 
diventarne sia dirigente che allenatore. 

A partire dalla stagione 2007/2008 ho rive-
stito il ruolo di consigliere del comitato provin-
ciale di Enna. 

Poi, nel 2010 le società ennesi mi hanno 
scelto come presidente del comitato provinciale 
di Enna (incarico che ho avuto fino a qualche 
giorno fa)?.

Sì, perché, com e accennavam o pr im a, 
adesso Angelo Bat t aglia è divent at o Consi-
gliere del com it at o regionale FIPAV. Gli 
chiediam o di darci la sua opinione sulla 
realt à dell?ent rot er ra pallavolist ico 
sici l iano.

?Fare pallavolo nel centro della Sicilia richie-
de molti sacrifici. Parliamo di una zona che paga 
una rete viaria poco sviluppata, e dove il reddito 
medio pro-capite è tra i più bassi d?Italia. 

Questo, però, non ha impedito a individuali-
tà di spicco e a società coraggiose di portare 
avanti da decenni, nonostante le innumerevoli 
difficoltà, la pratica della pallavolo, ottenendo 
lusinghieri risultati sia nell?attività maschile che 
in quella femminile. 

Sicuramente si tratta di un territorio ?fertile? 
da tenere in seria considerazione, anche perché, 
negli anni, è stato in grado di produrre molti 
atleti di interesse sia nazionale che 
internazionale?.

Com e è orm ai not o, i l  nuovo president e 
del com it at o regionale è Ant onio Lot ront o.  
Cosa pensa Angelo Bat t aglia di quest a 
nuova f igura al ver t ice della pallavolo sici-
l iana e, più in generale, del Consiglio appe-
na elet t o insiem e a lu i?

?Perseveranza, impegno e competenza sono 
soltanto alcune delle qualità che riconosco nel 
presidente Lotronto.  

Sono sicuro che si tratti della persona giusta 
pergovernare in questo momento la pallavolo  
siciliana. E sono anche convinto che possa essere 
capace di riportarla ai fasti di un tempo. Inoltre, 
ritengo che l?intero Consiglio chedomenica scorsa 
ha ricevuto mandato da parte delle società sici-
liane, possieda in sé tutte le qualità per lavorare 

nell?interesse del volley dell?intera isola. 
La Sicilia pallavolistica ha bisogno di unione 

e condivisione.Sapremo ottenerle entrambe?.
La det erm inazione non m anca di cer t o. 

Chiediam o, inf ine, al dot t . Bat t aglia quali 
siano gli obiet t ivi che si è pref issat o di rag-
giungere sin dal pr im o m om ent o in cui ha 
assunt o i l  suo nuovo, im por t ant e incar ico.

?Punterò, innanzi tutto, alla qualificazione 
degli operatori del settore. 

C?è necessità di migliorare le prestazioni di 
tutti (dirigenti, allenatori e arbitri) e, per ottenere 
questo, occorrerà predisporre un piano di for-
mazione concreto e di valore.  

Non trascurerò il supporto alle società con 
una serie di servizi ad esse dedicate e considere-
rò la presenza della federazione su tutto il terri-
torio una caratteristica imprescindibile del mio 
futuro impegno di consigliere.Infine, cercherò di 
favorire l?implementazione della collaborazione 
tra scuola, federazione e società in modo di al-
largare il più possibile il bacino di utenza del no-
stro sport?.

Buon lavoro consigliere, inizia la Battaglia 
per il bene del volley siciliano.

A NGELO BA TTA GLIA , DA  ENNA  UN 
CONSIGLIERE CHE PUNTA  A L CUORE  

Quarant'anni , special ista in igiene e medicina preventiva, in particolare di  
immunoematologia per medicina trasfusionale presso l?azienda ospedal iera 
di  Ragusa; è socio aggregato del la Federazione M edico Sportiva I tal iana e 
v ive tra Ragusa, sede di  lavoro, Enna e Catania, dove è residente dal  '99

OBIETTIVI PER IL NEOCONSIGLIERE REGIONALE: "E' necessar io m igliorare 
le prest azioni di t ut t i  (dir igent i, al lenat or i e arbit r i) e, per  ot t enere que-
st o, occor rerà predispor re un piano di form azione concret o e di valore"   
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Cat ania - Grande soddi-
sfazione per la nostra ?fa-
miglia sportiva?. 
Ernesto D?Agata, presiden-

te della Gupe Acibonaccorsi, è stato 
eletto consigliere regionale della Fi-
pav. 

?E? un impegno importante ? dice 
D?Agata ? perché non si lavora solo per 
la propria società, ma anche per le al-
tre. E? un incarico che diventa priorita-
rio nelle mie attività. Dobbiamo mette-
re al centro dell?attenzione la pallavolo 
giocata, con le problematiche che ogni 
società si trova a dover affrontare, 
monitorando tutte le situazioni per far 
crescere il movimento. Sotto l?aspetto 
politico, ci incontreremo a breve per 
definire ciò che di meglio c?è di fare. 
Devo ringraziare chi mi ha appoggiato 
e chi ha pensato che potessi essere la 
persona giusta per fare bene. E? chiaro 
che dopo tanti anni di lavoro, questo 
rientro mi fa veramente piacere e cer-
cherò di onorare fino alla fine il com-
pito che mi è stato dato. E? un onere in 
più, ma sono fortemente stimolato".

GLI OBIETTIVI 
?Ci sono tante cose da poter fare: la 

prima è recuperare la centralità della 
pallavolo, stimolando la società a la-
vorare al 100% e con i giovani. Se si 
torna ad esaltare il lavoro con la base, 
verranno i frutti. Bisogna avere rap-
porti significativi con le scuole e con le 
attività collaterali. Dobbiamo dare for-
za e qualifica ai dirigenti e ai tecnici, in 
modo che il movimento possa fornire 
competenze sicure a chi si accosta a 

questo sport. Solo partendo dal lavoro 
in palestra, raggiungeremo i risultati. 
Sono molto soddisfatto anche della 
nomina di Davide Anzalone nel consi-
glio federale nazionale. Ritroviamo un 
consigliere nazionale dopo 8 anni e 
questo non può fare altro che dare ul-
teriore spinta al movimento siciliano?. 

D?A GA TA , NUOVO CONSIGLIERE REGIONA LE: 
?LA  PA LESTRA  TORNI A L CENTRO DEI PENSIERI 
DELLE SOCIETA ?, DEI DIRIGENTI E DEI TECNICI?  

" Un incarico che diventa priori tario nel le mie att iv i tà. Dobbiamo mettere al  centro 
del l?attenzione la pal lavolo giocata, con le problematiche che ogni  società si  trova a 
dover af f rontare, moni torando tutte le si tuazioni  per far crescere i l  mov imento. Sotto 

l?aspetto pol i t ico ci  incontreremo a breve per def ini re ciò che di  megl io c?è di  fare"

GLI OBIETTIVI: Recuperare la cent ralit à della pallavolo, st im olando la societ à a lavorare al 
100% con i giovani. Se si t orna ad esalt are i l  lavoro con la base, ver ranno cer t am ent e i f rut t i
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Ragusa -   Nella squadra 
dei nuovi consiglieri regio-
nali della Fipav, che lavo-
rerà per i prossimi quattro 

anni insieme al presidente Antonio 
Lotronto, c'è anche un ibleo. 

Giovanni Far ruggio (nella fot o), 
58 anni, ragusano, contabile con una 
passione sfrenata per la pallavolo a 
cui dedica ogni momento libero. 

"Difficile ricordare la prima volta in 
palestra - spiega Farruggio - , non ho 
mai giocato a livello professionale, ma 
solo a scuola o per divertimento. Poi 
negli anni Settanta ho cominciato la 
mia carriera di arbitro che per tanti 
anni ho svolto nei campionati regiona-
li". 

Far ruggio è al secondo m anda-
t o da consigliere regionale e nel 
quadr iennio precedent e ha infat t i  
r icoper t o propr io la delega per  
quant o r iguarda i l  set t ore t ecnico 
degli arbit r i .

"Un ruolo complesso il nostro, 
spesso si deve fare i conti con i tanti 
"arbitri" in platea - scherza il consiglie-
re - e non sempre è semplice spiegare 
che esiste un regolamento che va ap-
plicato. Senza contare che siamo uma-
ni  e purtroppo a volte possiamo sba-
gliare anche noi. Nel corso degli anni - 
racconta Farruggio - ho visto il volley 
cambiare. Oggi sicuramente tattica-

mente il gioco ha subito una grande 
evoluzione. Un po' di nostalgia per i 
vecchi campionati di C1 però c'è, si 
giocava una bella pallavolo".

Farruggio ha alle spalle anche una 
lunga esperienza come consigliere 
della sezione provinciale della Fipav 
Ragusa. 

Su quale sia una dei problem i 
più grossi per  le societ à iblee non 
ha dubbi: "La carenza di strutture 
sicuramente è uno dei "nei" del no-
stro territorio, in altre zone è vero la 
situazione è ancora più critica, ma di 

sicuro potremmo far meglio, soprat-
tutto in città come Modica".

Con i l  nuovo consiglio regionale 
gli obiet t ivi sono quell i  di fare be-
ne per  i l  set t ore pallavolist ico sici-
l iano: "Vogliamo portare avanti il la-
voro fatto nel precedente quadriennio 
con il presidente Enzo Falzone, ma sia-
mo pronti a supportare le nuove idee 
portate da Lotronto. Potranno esserci 
degli scambi di vedute e magari qual-
che discussione, ma l'importante è 
portare avanti dei buoni progetti per il 
volley nella nostra Isola". 

GIOVA NNI FA RRUGGIO, PER UN 
IBLEO DOC A RRIVA  LA  CONFERM A  
Nel  quadriennio precedente ha infatt i  r icoperto la delega 

relativa al  settore tecnico degl i  arbi tri

Tanto ottimismo e la voglia di servire la pallavolo siciliana: "Vogliamo portare avanti il lavoro 
fatto nel precedente quadriennio con il presidente Enzo Falzone, ma siamo pronti a supportare 
le nuove idee portate da Lotronto. Potranno esserci degli scambi di vedute e magari qualche di-
scussione, ma l'importante è portare avanti dei buoni progetti per il volley nella nostra Isola" 
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Trapani - Il tocco rosa che 
non guasta mai. L?unico. E 
certamente non si farà inti-
midire. Al Consiglio regionale, 

Cr ist ina La Com m are porta conoscenza 
ed esperienza. Sarà lei a rappresentare la 
provincia di Trapani alla regione per la 
Fipav Sicilia. 

Dopo un incar ico durat o ot t o anni, 
Enzo Falzone ha dovut o lasciare la 
polt rona della presidenza ad Ant onio 
Lot ront o. "Ringrazio chi ha lavorato per 
me: dal Comitato di Catania, passando a 
quello dei Monti Iblei che hanno votato per 
me sostenendo il nostro gruppo di Lavoro. 
Tante le società che hanno supportoto il 
mio progetto a cui va il mio personale rin-
graziamento». 

E a proposit o di r ingraziam ent i, 
quello più sent it o va propr io ad Enzo 
Falzone: «Devo tanto ad Enzo perché è 
stato lui a propormi. Ci si chiedeva quale 
nome potesse assicurare professionalità ed 
è stato fatto il mio. Ho accettato subito la 
sua proposta: abbiamo cercato anche di 
portare nostre figure a livello provinciale, 
senza però riuscirci, mantenendo la vecchia 
guardia». 

Adesso però bisogna guardare al 
present e per  cost ruire un nuovo fut u-
ro e la voglia, da par t e di Cr ist ina, è 
sem pre la st essa, com e quando ha in i-
ziat o a calcare i t araf lex da ragazzina: 
"Ho iniziato a giocare quando avevo 12 
anni, adesso ne ho 44. Ho fatto tutta la 
trafila della Polisportiva Erice Entello. A 26 
anni ho ottenuto il patentino di primo e se-
condo grado di Allievo allenatore con livello 
giovanile. Ho iniziato all?Entello anche se la 
mia attività agonistica non si è fermata lì: 
dopo alcuni problemi emersi con la società, 
sono passata alla Polisportiva Ericina, per 

poi militare tra le fila anche della Pallavolo 

Marsala". 
Un cur r iculum  di t ut t o r ispet t o per  

la palleggiat r ice che nel 1996 t orna 
all?Ent ello in B2. C con l?Er icina e Mar -
sala, per  appendere le scarpet t e al 
chiodo a 37 anni. La sua, olt re che un 
am ore, è una professione: per  ben 
dieci anni, dal 2000 al 2010, è alla Pal-
lavolo Trapani, con cui colleziona con 
la form azione under  16 m aschile i l  t i-
t olo provinciale nella st agione 
2008/09. Una volt a t ornat a a casa, alla 
Polispor t iva Er ice Ent ello, di cui at -
t ualm ent e è t ecnico e responsabile 
del set t ore giovanile, ot t ieni successi 
provinciali con le form azioni fem m inil i  
under  12 e 13, r ispet t ivam ent e nelle 
st agioni 2013/14 e 2015/16. Dal 19 feb-
braio i l  nuovo incar ico, da scr ivania: 
"Lo spirito deve essere quello della collabo-
razione per il bene della nostra pallavolo. 
Dobbiamo fare sport, e non politica. Quello 
che preme è la completa interazione e inte-
sa con le società che fanno una grande fa-
tica ad andare avanti per mancanza di ri-
sorse. Sarò la loro  portavoce ma lo farò 
anche per il mio territorio, in grado di of-

frire grandi eventi sportivi. La voglia c?è ed è 
tanta". 

Traspare t ant o ent usiasm o nelle 
parole di Cr ist ina che sarà, ancor  di 
più, una m am m a e una m oglie m olt o 
im pegnat a. I panni di ?wonder  wo-
m an? le calzano a pennello, è chiaro. 
Un bacio al piccolo Daniele e al suo 
Mar iano e via a m et t ersi in gioco: "Il 
volley, per sua peculiarità, era praticata 
nelle scuole. Ed è proprio da lì che si deve 
partire instaurando sinergie, buttando giù 
progetti con i plessi scolastici. Sembra 
scontato, ma bisogna far giocare i ragazzi 
perché pensano sia uno sport prettamente 
femminile, cosa più che sbagliata. Un altro 
passo importante è quello di recuperare 
dirigenti e allenatori e rimettere a loro di-
sposizione risorse e palestre. La scuola re-
sta il primo, vero ed unico veicolo: se si rie-
sce a lavorare su questo aspetto, la palla-
volo a Trapani subirà un netto rilanci". 

A pochi giorni dall?elezione, la La 
Commare non è rimasta guardare e lo 
scorso weekend ha presenziato a Rimini 
all?elezione del nuovo Presidente Nazio-
nale Fipav, Bruno Cattaneo. Il Consiglio 
federale nazionale parlerà siciliano in 
quanto verrà rappresentato, dopo tanti 
anni, da Davide Anzalone, "a cui auguria-
mo un buon lavoro". 

" Lo spi ri to deve essere quel lo del la col laborazione per i l  bene di  tutt i . 
Dobbiamo fare sport. Quel lo che preme è la completa interazione e intesa 

con le società che fanno una grande fatica ad andare avanti  per mancanza 
di  risorse. Indispensabi le puntare sui  grandi  eventi  sportiv i "

Lo scorso weekend ha presenziat o a Rim ini al l?elezione del nuovo 
President e Nazionale, Bruno Cat t aneo. Il  Consiglio federale nazio-
nale par lerà sici l iano e ver rà rappresent at o da Davide Anzalone
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di Mirko Dit t a

Trapani

CRISTINA  LA  COM M A RE, UN TOCCO 
ROSA  " COM BA TTENTE"  IN CONSIGLIO 

https://www.facebook.com/cristina.lacommare.3?ref=ts&fref=ts


Pozzallo - L?anno della svolta. 
La stagione 2016/17 rappre-
senta, per l?Associazione 
Sportiva ?Il Gabbiano?, un an-

no di decisiva importanza. 
In seguit o alla r iorganizzazione so-

ciet ar ia di f ine 2014, l?at t ivit à spor t iva 
è r ipar t it a con t ant a energia ed ent u-
siasm o: l?approdo in sole due st agioni 
al cam pionat o nazionale di ser ie B 
m aschile, i l  net t o increm ent o dei 
gruppi spor t ivi giovanil i  e l?im pennat a 
di iscr izioni ai corsi di m inivolley dan-
no la m isura di una crescit a im provvi-
sa ed esalt ant e che l?int ero m ovim en-
t o ha fat t o segnare a Pozzallo.

?È come il fuoco che sembra spento, ma 
ancora arde sotto la cenere?, così com-
menta il Presidente Giorgio Terranova 
che aggiunge ?gli ultimi anni fino al 2014 il 
Volley a Pozzallo sembrava avviato verso 
un inesorabile declino; la mancanza di una 
efficace organizzazione ha fatto cessare 
l?attività sportiva di tanti gruppi e portato 
ad una triste dispersione di iscrizioni alla 
pratica. È, però, bastato che la prima 
squadra maschile tornasse ad inanellare 
successi per fare rinascere l?interesse della 
gente. Del resto tra Pozzallo e la pallavolo 
c?è un sentimento di forte vicinanza, un 
amore lungo quasi 35 anni. Molto è dipeso, 
a mio avviso, dal fatto che il capitano è un 
meraviglioso atleta di Pozzallo, Graziano 
Salonia, che abbiamo voluto fortemente e 
che abbiamo messo al centro di questo 
progetto di rilancio". 

È una grande soddisfazione t ornare 
a vedere i l  Palazzet t o dello Spor t  pie-
no in occasione delle par t it e int erne; 
"era dagli anni d?oro del volley pozzallese, 

tra la fine degli ?80 ed i ?90, 
che la squadra non aveva 
un pubblico così appas-
sionato? fa eco il Diretto-
re Sportivo; ?in effetti an-
che se matricola della se-
rie B abbiamo allestito 
una squadra competitiva che ha ottenuto 
vittorie importanti in casa. La squadra ma-
schile è stata il volano di una consistente 
ripresa che ha interessato tutta l?attività 
sportiva della nostra, storica, associazione: 
stiamo riorganizzando al meglio i gruppi 
giovanili maschili e femminili e, anche se 
abbiamo alle spalle solo un anno e mezzo 
di lavoro, stiamo raccogliendo i primi risul-
tati con i ragazzi che crescono?. 

Così i l  Team  Manager  e responsa-

bile delle squadre giovanil i  Graziano 
Scala ed è alt resì f iducioso anche i l  
Coordinat ore dell?area Tecnica Gian-
car lo For t unat o. 

?Nel settore femminile siamo effettiva-
mente più indietro, ma contiamo di rien-
trare quanto prima nel giro dei campionati 
regionali, per ritornare ad essere all?altezza 
della nostra tradizione nel settore femmi-
nile che ha visto esprimere formazioni ag-
guerrite e competitive?. 

IL VOLLEY A  POZZA LLO RIPA RTE 
SULLE A LI DEL GA BBIA NO 

Il presidente Giorgio Terranova (nella foto): "Molto è dipe-
so dal fatto che il capitano è un meraviglioso atleta del nostro 
territorio, Graziano Salonia, che abbiamo voluto fortemente e 
che abbiamo messo al centro di questo progetto di rilancio". 

GRANDE ENTUSIASMO - "Era dagli anni d?oro del 
volley pozzallese, tra la fine degli ?80 ed i ?90, che la 
squadra non aveva un pubblico così appassionato? 
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di Lino Russo

Com it at o Mont i Iblei - Ragusa

Il  president e del Gabbiano Pozzallo Giorgio Ter ranova con i l  
m essinese Ant onio Lot ront o, neo president e della Fipav Sici l ia. 

Insiem e proget t i im por t ant i per  valor izzare i l  t er r it or io

https://www.facebook.com/grgterranova?pnref=story
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